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ATA 006/14 
                       Aos dez dias do mês de março do ano de dois mil e quatorze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a sexta SESSÃO ORDINÁRIA, da 
segunda Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio e os Vereadores: 
Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, Laureni Garcia 
Pagini, Marcos Cesar Garcia, Rodrigo Semensatto de Lima e Tiago Pacheco Govoni. 
Estavam presentes ainda, assessorando os vereadores, os servidores: Cesar Carvalho 
Ambrosio, Estefânia Bielavski, Ionice da Silva Cegaspini e Norberto Fontana Ferri. O 
Vereador Osmar Silveira de Souza estava ausente. Havendo quórum, o Presidente 
Nercio, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 005/14, 
previamente disponibilizada aos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. 
Após passou à leitura das correspondências RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. PGM n° 
010/2014- Enviando Projeto de Lei 008/2014; Of. 006/2014, Escola Municipal Doutor 
Otelo Rosa- Convite para o II Encontro alusivo ao Dia Internacional da Mulher. 
EXPEDIDAS AO EXECUTIVO- Of. n° 010/14- Enviando proposições aprovadas em 
Sessão passada; Of. Leg. nº 005/14- Enviando Projeto de Lei nº 003/14, aprovado em 
Sessão passada; Of. Leg. nº 006/14- Enviando Projeto de Lei nº 005/14, aprovado em 
Sessão passada. A Seguir passou-se à leitura do resumo das proposições e projeto 
encaminhados à Mesa. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: 
VEREADOR ELOMAR- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Congratulou a todas as mulheres pela passagem do Dia Internacional da Mulher. 
Destacou que se não fosse pelas mulheres os homens não estariam ali, visto que todos 
dependem de uma mulher para vir ao mundo. Agradeceu à Diretora Raquel pelo convite 
deixado na Casa para participar do II Encontro alusivo ao Dia Internacional da Mulher, 
que ocorreria no dia 18 de março na Escola Municipal Otelo Rosa. Declarou que tentaria 
se fazer presente, porém tinha um compromisso em Porto Alegre pela manhã. Expôs que 
se não conseguisse estar presente pedia suas desculpas antecipadamente. Comentou 
acerca de uma indicação que ele e o Vereador Ilo estavam colocando na Casa, que era 
referente a um acesso com ponte e estrada para onde está sendo construído o Conjunto 
Habitacional Minha Casa Minha Vida. Colocou que, do ponto de vista deles, considera de 
extrema importância que o futuro bairro tenha um acesso mais próximo da cidade e seria 
muito viável a construção de uma ponte em frente ao CTG e uma rua que desse acesso a 
essas moradias, pois facilitaria muito para as pessoas quando estiverem morando neste 
conjunto habitacional. Destacou que não seria necessário fazer o que hoje tem que ser 
feito, que é ir bem mais adiante e ter que retornar para chegar ao local. Considera de 
extrema importância que o Executivo estude a possibilidade de criar um projeto e 
executar o referido pedido. Relatou que lhe ligaram pedindo para colocar na Casa um 
fato: está havendo alguns problemas com o transporte escolar já de início, segundo 
informações que teve. Afirmou que iria colocar, porém queria verificar pessoalmente no 
decorrer da semana, que é em relação ao transporte que faz a linha da Invernada dos 
Abreus, que tem capacidade para cerca de cinquenta alunos e estaria transportando bem 
mais do que essa quantia. Segundo lhe relataram, estava sendo transportado até setenta 
alunos em um ônibus, sem cinto de segurança, sem as condições que deve ter para a 
segurança dos alunos que são transportados para as escolas de destino. Referiu que 
também ouviu uma reclamação de um transporte que está sendo feito pela Prefeitura, 
linha do Cerro dos Abreus, que passa pela residência do Senhor Pedro Lima, que falhou 
na semana anterior, sendo que os alunos ficaram esperando, os pais preocupados, não 
está sendo feito conforme é para ser feito. Expôs que colocaria ali, mas não diria o nome 
da pessoa que lhe ligou. Porém, ele, Vereador Elomar, comprometeu-se de verificar essa 
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situação durante a semana, e, se realmente estiver ocorrendo este problema na sessão 
seguinte estaria novamente cobrando do Executivo, pois é o seu dever e obrigação como 
vereador. Declarou que também estava entrando com um pedido de informação referente 
aos transportes escolares, que julga de suma importância para tomar conhecimento das 
linhas que estão sendo feitas pelas empresas terceirizadas. Bem como as linhas que 
estão sendo executadas pelo Município, pedindo alguns documentos para tomar 
conhecimento, pois, pelo que sabe, houve alguma mudança no sistema de contratação 
das empresas. Frisou que há comentários que o custo da quilometragem é bem elevado. 
Contudo, se houve a contratação, acredita que o Executivo tenha feito dentro das normas 
legais, terá que ser assumido o pagamento conforme está nos contratos, mas é para se 
tomar um conhecimento em relação a estes fatos e poder esclarecer o que for necessário. 
Lamentou a situação das estradas municipais. Destacou que em todas as sessões há 
pedidos de estradas, e, na verdade, todas estão com grande deficiência conforme já tem 
falado na tribuna e algumas já estão praticamente intransitáveis. Há pessoas que vêm de 
outros municípios visitar. Relatou que recebeu a visita de amigos de Ivoti, e todos se 
admiraram, pois passam por outros municípios e as estradas estão boas, como Sertão 
Santana, que é na divisa, e quando chegam a Barão do Triunfo as estradas estão 
péssimas. Explanou que, de repente, em vez de indicar pedidos de estradas, teriam que 
começar a indicar que sejam trocados os nomes das devidas estradas, referindo que ele 
já teria vários nomes para dar às linhas como a Linha Dona Amália, que poderia ser 
chamada a Linha da Pedra, pois é muito grande o problema da pedra nessa linha e não 
há cobertura. Tem a Linha Nova, uma linha principal de transporte para fora do Município, 
feita pela Empresa ACV. Relatou que é sempre uma cobrança quando embarca no 
ônibus, o motorista reivindicando, e poderia ser a linha do valo, pois há muitos valos, sai 
de um e cai em outro. Tem a Linha Capitão Garcia que há dias havia pedido na Casa, 
poderia ser a linha do buraco, pois é quase um em cima do outro. E alguma outra poderia 
ser chamada de linha do mato, visto que os matos estão tomando conta, e está ocultando 
a visibilidade, dificultando muito nas curvas o tráfego dos veículos, sujeito a ocorrer 
acidentes até com os ônibus escolares que têm que transitar nessas linhas. Usou a 
tribuna: VEREADOR ILO- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Parabenizou a todas as mulheres pela passagem do Dia Internacional da Mulher. 
Conforme falou o Vereador Elomar referente às estradas do Município, lembrou que um 
dia conversaram na Casa que fosse convidado o Prefeito, o Vice-Prefeito para que este 
lhes desse uma solução. Pediu que fosse enviado um convite ao Prefeito e ao Secretário 
de Obras, para que viessem lhes dar uma solução. Julga inadmissível o que a população 
hoje está sofrendo com a situação das estradas. Expôs que é mato, buraco, não há mais 
trânsito e parece que a Administração está aí rindo das pessoas. Declarou que com todos 
os anos que têm como Vereador na Casa, nunca viu o Município cair em uma calamidade 
tão grande como se encontra atualmente. Relatou que estava conversando com o 
motorista do transporte escolar no presente dia e têm estradas que não há como passar 
com o ônibus, pois este vai abrindo o capim e o brejo dos dois lados. Considera isso uma 
vergonha. Destacou que há patrola nova, e não se vê serviço, há trator com roçadeira, 
não se vê serviço. Pediu ao Presidente que fosse enviado esse ofício, de preferência que 
fosse marcado para segunda-feira, se possível, para que o prefeito viesse sugerir o que 
pode ser feito, pois assim não poderia ficar como está. Salientou que não vê uma estrada 
patrolada em sua região, são só pessoas reclamando, dizendo que os vereadores não 
tomam providência, e ele não tem mais o que dizer a essas pessoas, apresentar uma 
solução para as estradas. Referiu que há um caso que já falou várias vezes, da Estrada 
do Fumo, da Estrada do Campo de Rodeio, onde reside a proprietária que anda de 
cadeira de rodas, pedindo encarecidamente que fosse feita a estrada dela, porém não foi 
feito. Por conta disso, ela teve a coragem de pôr o trator dela na estrada para tapar os 
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buracos. Deixou o seu repúdio à Secretaria de Obras, ao Prefeito, pela incapacidade que 
tem pelas estradas se encontrarem como se encontram hoje. Enfatizou que não dá para 
admitir. Chega de promessas, estão no terceiro mês de administração e o Município se 
encontra de mal a pior. Deixou seu apelo, para que pudesse marcar uma reunião com o 
Prefeito para que ele viesse lhes sugerir o que se pode fazer, para informar qual o 
cronograma que o Secretário de Obras ou o Prefeito têm. Frisou que o Município tem três 
patrolas, mas parecem que estão escondidas, não se vê patrola nenhuma. Afirmou que a 
sua região, a do Presidente Nercio e a do Vereador Elomar, dá para se envergonhar de 
ser vereador. Usou a tribuna: VEREADORA LAURENI- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Agradeceu à Diretora Raquel pelo convite enviado à 
Casa, dizendo-lhe que essa iniciativa, esse estímulo às mulheres da comunidades onde 
ela trabalha é de grande importância. Comentou que seria muito bom se todos fizessem o 
trabalho que Raquel estava fazendo. Acredita que tem a ajuda da turma dela, das outras 
professoras, das merendeiras, sabe que todos colaboram, uma vez que ela tem uma 
equipe muito bem formada, o que é importantíssimo. Expôs que sempre diz que as 
mulheres estão muito escondidas em casa. Declarou que têm muitas mulheres sofridas, 
que mesmo em campanha via a mulher sofrida e com medo em casa, sem saber buscar o 
seu espaço. Colocou que muitas mulheres acordaram, mas muitas precisam de ajuda. 
Entretanto, o trabalho de Raquel vai dando força para as mulheres se libertarem de 
alguma coisa que as faz sofrerem. Parabenizou-a, antecipando que não poderia se fazer 
presente, devido a um compromisso que tem, que é um ideal que está buscando há muito 
tempo. Contudo, estaria presente em qualquer outro evento que ela fizesse. Deixou dito 
às mulheres presentes e também à Secretária Solange, que não se fazia presente, pois 
estava cuidando do filho que estava se recuperando de uma cirurgia, mas não deixava de 
lembrar dela e de todas as mulheres do Município. Explanou que a mulher é mãe, 
trabalhadora urbana ou rural, pois onde tem um homem sempre tem uma mulher junto 
dele. Destacou que respeitava e era muito defensora da mulher, pois sabe por ela, tem 
muita vontade, muita força, têm os filhos, quer tudo certinho, perfeitinho. Frisou que não 
se pode desfazer o homem, que é importantíssimo, é o pai, não diria o esteio da casa, 
porque este é uma mulher, mas dizia que ele se sobressai dentro de uma família. Porém 
a mulher é importantíssima porque cria os filhos, é quem sabe quando estão doentes ou 
precisam comer. Parabenizou as mulheres do Município. Leu um texto com os seguintes 
dizeres: “Homem, cuida muito em não fazer chorar uma mulher, pois Deus conta as 
lágrimas. A mulher foi feita da costela do homem. E não foi feita dos pés para ser 
pisoteada, não foi feita da cabeça para ser superior, mas sim foi feita do lado para ser 
igual. Foi tirado um pedacinho debaixo do braço para ser protegida e do lado do coração 
para ser amada.” Pediu aos homens que guardassem isso, pois a frase dizia tudo sobre 
as mulheres que quando chegassem em casa estariam esperando pelos maridos. Relatou 
ao Vereador Elomar que no presente dia também recebeu a reclamação da referida linha 
escolar. Expôs que o respeitava e talvez tivesse a mesma preocupação que ela tem e 
que, porventura, outros vereadores tenham, e talvez sobre a mesma pessoa. Expôs que 
colocaria o nome da pessoa, pois ele não pediu segredo, só pediu que reclamasse na 
Casa quanto ao transporte, que foi o Senhor Cláudio, vulgo Pipoca. Colocou que o 
transporte está em mau estado, ônibus velho, sem pneu, sem condições. Referiu que o 
Senhor Cláudio disse-lhe que não é porque havia perdido a linha que queria que fizesse 
isso, mas havia um ônibus que estava transportando cerca de setenta crianças. A 
Vereadora colocou que se preocupou, pois é uma preocupação muito grande, e sabe que 
tem que se ter o máximo de cuidado com as crianças. Respondeu-lhe que iria averiguar, 
não falaria nada se não tivesse certeza do que iria dizer, pois na Casa ela faz um trabalho 
muito sério. E ele lhe informou até qual era o motorista, que era o Paulo. Relatou que 
quando ia descendo encontrou este e perguntou se ele tinha um tempo para 
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conversarem, que afirmou que sim e já voltaria. Colocou-lhe que queria saber o que 
realmente estava acontecendo, expôs a reclamação dizendo que não queria ser injusta 
nem com ele, nem com ninguém. Então o motorista lhe disse: a reclamação que estava 
havendo realmente era aquela e era motorista concursado, não houve licitação, e até o 
momento entendeu que havia sido perdida uma licitação de linha de ônibus, mas não, é 
um ônibus da Prefeitura. Todavia, não acreditava que a Prefeitura fosse colocar um 
ônibus sem condições de transportar cerca de setenta pessoas. Explanou que o Motorista 
relatou que a única coisa que estava faltando é que havia alguns bancos rasgados, 
devido ao tempo que vai passando, estava faltando um pouco na parte dos pneus, que 
estavam entrando em licitação na presente semana e seriam trocados. No entanto, o 
cuidado estava existindo, é motorista concursado. Inclusive, estava transportando oito 
alunos desta mesma pessoa, dentro de sua linha. A Vereadora referiu que então pôde 
entender o que realmente estava acontecendo. Pois vai para a tribuna e quer defender as 
crianças, as escolas, o que estiver correto. Declarou que ligou para o responsável pelo 
transporte escolar, que lhe informou que estava esperando os pneus chegarem em 
seguida. Este lhe disse que os pneus atuais não estavam oferecendo perigo, estavam 
transportando oito alunos desta pessoa e, realmente, o motorista é concursado na 
Prefeitura. Deixou dito ao Vereador Elomar que era uma preocupação que também ficou 
em pé, porém queria tranquilizar-lhe, pois julgava que estava havendo um contratempo 
nesse assunto. Declarou saber que cerca de setenta alunos em um ônibus é muito, porém 
o encarregado de transportes já estava sabendo. Expôs que teve a oportunidade de falar 
com o encarregado, mas gostaria que o Vereador Elomar fosse até ele e verificasse, pois 
considera de suma importância, estão ali para isso. Deixou um convite da Igreja 
Assembleia de Deus, pessoas da sua rua, que convidaram, na pessoa do Senhor Agenor 
Lima, que no sábado e no domingo haveria um grande evento naquela localidade na 
referida igreja, viria uma pessoa de Santa Catarina fazer um trabalho, viria um vereador 
da Barra do Ribeiro no domingo e ele deixou o convite a todas as pessoas da Casa por 
ela, Vereadora Laureni. Destacou que quem quisesse se fazer presente, julga que 
deveriam, pois são comunidades que só oferecem bem a todos que participam, cada um 
com a sua religião, mas são vereadores para participar de eventos do Município. Referiu 
que também colocou dois pedidos de estrada que não gostaria de estar colocando, mas 
não é conivente com a situação atual. Expôs que está enxergando o problema que está 
ocorrendo com as estradas e até a pedido de pais, relativo ao transporte que sai da Costa 
da Serrinha, no Cerro dos Abreus, até o Senhor Valdemar Marques. Frisou que está 
havendo transporte escolar, porém está em péssimo estado. Comentou que julgava ser 
de grande importância que ficasse uma patrola responsável por fazer a saída de Barão do 
Triunfo para as cidades vizinhas. Colocava esse pedido ao Secretário de Obras, pois o 
escoamento de produção e as pessoas que vêm ao Município, o trajeto utilizado é o das 
estradas principais. Usou a tribuna: VEREADOR MARCOS- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Congratulou às mulheres pela passagem do Dia 
Internacional da Mulher. Declarou que os homens não seriam nada sem as mulheres. 
Percebe-se que a cada dia mais os altos cargos de governo, médicos, estão sendo 
ocupados por mulheres e fica muito contente. Destacou que há várias presidentas a nível 
mundial, mulheres governando suas nações com muito préstimo. Comentou a cerca de 
ter vindo o Projeto de Lei do Programa do Governo Federal Mais Médicos. Expôs que os 
municípios têm recebido alguns médicos e por felicidade, Barão do Triunfo foi 
contemplado também com um médico, porém não estava decido ainda se atenderia na 
cidade. Colocou que, na verdade, seria designada para o Posto de Estratégia de Saúde 
da Família (ESF) dos Pachecos, que gerou tanta controvérsia no Plenário e sabem que é 
um problema sério. Parabenizou à Secretária da Saúde, ao Prefeito, por terem se 
cadastrado a tempo e feito o trâmite certo para conseguir mais esse médico. Explanou 



 

ATA 006/14                                                                                                                                                      5 
 

 

que esteve no gabinete na sexta-feira conversando com o Prefeito, com a Secretária que 
estavam reunidos lá e, a princípio, dia 12 de março já era para receberem esse novo 
profissional, que seria locado na cidade, porém atenderia no ESF. Contudo, havia várias 
coisas para analisar, que no decorrer da semana iriam ficar sabendo. Expôs que muito 
comentou sobre o problema que agora está sendo resolvido, e julga que deveriam 
divulgar que esse problema está chegando ao fim, pois está chegando a solução. 
Comentou que tinha um pedido de estrada que é um dilema, uma conversa enjoativa, que 
se escuta em qualquer roda de conversa, em qualquer aniversário, em qualquer lugar que 
se chegue, as pessoas vêm perguntar o que está acontecendo. Declarou saber que é 
uma verdade, uma complicação grande, estavam com o horário reduzido, mas agora 
terminou. Estão com problemas de máquinas, mas estão resolvendo aos poucos. 
Discorreu que colocou um pedido de estrada, que inclusive, o Senhor Pedro Mileski lhe 
procurou e pediu que colocasse na Casa, pois queria tentar resolver o problema da 
estrada dele. No entanto, estava retirando o pedido, pois já havia um pedido da mesma 
alçada do Presidente Nercio, que foi colocado na sexta-feira. Explanou que colocou outro 
pedido devido às pessoas o procurarem, visto que tem um bom conhecimento com o 
povo, roda muito pelo Município. Expôs que chega em várias casas por dia, no final de 
semana também visita muito a Estrada da Água Fria. Referiu que esteve visitando no 
sábado, e chegou em três ou quatro casas e é a reclamação do momento. Destacou que 
não estava ali para criticar o Secretário, longe disso, mas estava ali para ajudar. 
Considera que todos eles como vereadores, legisladores, sempre têm que tentar ajudar. 
Frisou que não adianta jogar a culpa toda em cima do Executivo. Lembrou que uma vez já 
disse na tribuna que não adiantava reclamar, era preciso encontrar soluções. Recordou 
também que outra vez falou que não era o serviço do Vereador pedir estradas, porém lhe 
disseram que as pessoas vêm fazer esses pedidos aos vereadores e concorda 
plenamente. Pois na época da eleição talvez tenha ido à casa do eleitor, tenha se posto à 
disposição para conversar com o Executivo para algo que fosse preciso. Todavia, tornava 
a pedir compreensão nesse sentido, pois todos os vereadores que estavam ali 
reclamando, assim como ele, já foram da oposição, já foram da situação e sabem que não 
é fácil. Colocou que é muito fácil atirar pedra, mas daqui a pouco se atirarem pedra no 
seu telhado não gostaria. Concorda com o trabalho dos vereadores, são pedidos da 
comunidade, só que devem ter muito cuidado no momento de expor as ideias. Comentou 
que esse pedido da Água Fria, inclusive, na sessão do dia 24 de fevereiro, o Vereador 
Elomar também pediu um pedaço. Comentou que para não haver dúvida, na Água Fria 
têm duas vias, nesse dia foi pedida a via que vai até a Figueirinha, hoje ele estava 
pedindo novamente, mas em conjunto com a via que passa pela Igreja Santa Rita de 
Cássia. Explanou a respeito da questão escolar. Comentou que o Município possui várias 
linhas, vários alunos, e há um tempo tinham uma dificuldade muito grande quanto a isso. 
Todavia, hoje, se tem certa facilidade, pois a Presidenta Dilma manda sete ou oito ônibus, 
só que em contrapartida, a Presidenta diminuiu vinte a vinte e cinco por cento do repasse 
de Fundo de Participação dos Municípios (FPM) para os municípios. Destacou que essa 
mesma presidenta, e os vereadores também, pois tinham ex-prefeitos, ex-vice-prefeitos, 
candidatos à Prefeitura, que sabem que com a diminuição de recurso dificulta o 
pagamento da folha, a compra de óleo diesel e a manutenção das estradas. Expressou 
que o povo reclama, e ele também julga ruim, só que nunca parou para pensar porque 
que está acontecendo, será que não há alguma coisa interna, alguma diminuição de 
verba ou alguma outra dificuldade que está acarretando um problema lá na frente. 
Discorreu que não sabia se os vereadores haviam assistido no sábado, no fantástico: uma 
reportagem sobre a condição das salas de aula no Brasil. Comentou acerca do Maranhão, 
que é o Estado de José Sarney, com maior deficiência de salas de aula do Brasil, salas 
sem telhado ou parede. Expôs que hoje, no Brasil, setenta por cento da frota escolar está 
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sucateada. Questionou o que diriam de Barão do Triunfo que estavam cerca de quarenta 
quilômetros do melhor acesso asfáltico, com uma renda baixa, um município com noventa 
e cinco por cento ou mais de interior, estrada de chão. Concorda plenamente com quem 
reclama, pois pagam seu imposto, mas se deve olhar todo o entorno do problema para 
tentar encontrar uma solução e não só reclamar. Parabenizou a Diretora Raquel pela 
iniciativa do II Encontro alusivo ao Dia Internacional da Mulher. Deixou dito que era uma 
boa ideia dela, pois, na verdade, parece-lhe que as escolas estão um pouco carentes de 
fazer algo diferente. Comentou que sua irmã é diretora da Escola Municipal Egídio Vieira 
da Silva e muito eles conversam, inclusive, ele estaria se formando agora, dia 05 de abril, 
em licenciatura em geografia. Expôs que nesses últimos anos de curso tem visto muitas 
inovações no ensino, porém, o ensino é muito engessado. Pensam que é dar aula, passar 
de ano e recomeçar o ano. Todavia, julga que não deve ser assim, tem que mudar, trazer 
novas iniciativas para as crianças. Julga que não é porque os alunos são do interior tem 
que se fazer o de sempre e não inovar. Expressou que a iniciativa de Raquel, de uma sala 
para oficinas que esteve visitando há um tempo, é muito interessante. Espera que a 
iniciativa de Raquel abra a visão de outras diretoras, talvez até dos encarregados de 
Secretaria de Educação, que tentem incentivar oficinas e outras coisas para tirar do 
pensamento dos pais, das crianças e das professoras, aquele ciclo vicioso e mudar um 
pouco, inventar. Explanou que se a pessoa não souber inventar, que vá até o Município 
vizinho, converse com as colegas e copie, trazendo boas ideias de outros lugares para 
Barão do Triunfo, pois é assim que funciona. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: 
VEREADOR RODRIGO- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Parabenizou a todas as mulheres pela passagem do Dia Internacional da Mulher. Pediu 
ao Presidente que marcasse uma reunião com o Prefeito e com a construtora que venceu 
a licitação da obra da Praça Central para saber por qual motivo essa obra parou. Pois 
sabe que ali será feita a parte para trabalhar com os peixes. Destacou que em abril tem a 
Semana Santa e a obra poderia até ser inaugurada, mas estava parada fazia mais de um 
mês. Considera que nada é mais justo do que marcar uma reunião com o Prefeito. 
Relatou que até esteve conversando com o Prefeito, e este lhe informou que é a 
construtora que não está trabalhando, por isso tem que saber se tem algum problema que 
trancou essa obra, para dar continuidade, para ver se até abril haja possibilidade de estar 
pronta para a feira do peixe. Quanto à questão do ônibus escolar, dirigiu a palavra aos 
Vereadores Elomar e Laureni, dizendo à Vereadora Laureni que concorda com tudo que 
ela falou, que os pneus não oferecem risco, bem como o responsável informou-a. Não 
obstante, expôs que viu algo até bem engraçado na semana que passou. Relatou que 
estava na escola deixando seu filho para embarcarem em uma Kombi que estava 
chegando sem porta. Frisou que há fatos que são incabíveis, simplesmente, a porta da 
Kombi foi perdida na metade da linha. Então o motorista foi ao pátio da Prefeitura buscar 
o micro para fazer a outra linha que tinha que fazer para o Arroio Grande. Destacou que 
esses veículos ficaram esse tempo todo parados, nas férias dos alunos e não é feita a 
manutenção mecânica, pois uma porta não pode cair sem motivo no começo do ano letivo 
e a Kombi ainda se encontrava sem porta. Não sabia se já vieram as peças para arrumar 
ou não. Declarou que têm várias coisas que as pessoas, por vezes, reclamam aos 
vereadores, que até nem acredita, mas muitas vezes é verdade. Frisou que se ele não 
visse o fato quando estava em frente à escola não iria acreditar, mas aconteceu. Quanto 
às estradas não sabia se encontrariam uma solução. Acredita que não seria muito fácil 
encontrar. Expôs que dentro da sede, há cerca de dois meses pediu que fosse arrumada 
a Rua Riachuelo. Expôs onde termina o calçamento da referida rua poderia ser a rua da 
sanga, já que estão pondo nomes, porque ali não é valo, buraco, já é uma sanga, se 
largar um cano de sessenta é só tapar. Julga que é descabida a situação daquela rua. Já 
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pediu isso há quase dois meses e não foi feito nada, uma simples questão para resolver. 
Quanto às patrolas, uma semana fica uma parada, outra semana fica outra parada; e o 
operador que estava naquela patrola que se evaporou do Município recebeu férias, agora 
licença, e estão com máquinas paradas porque não tem operador. Sabe que o servidor 
tem os seus direitos, só que em uma questão como estão vivenciando agora em Barão do 
Triunfo, não se tem estrada para lado algum, nem para sair para o Arroio Grande. 
Colocou que até a casa da mãe do Vereador Diogo, é inadmissível a forma que a estrada 
se encontra, é um valo dentro do outro. Considera que nada é mais justo do que ter esta 
reunião com o Prefeito para saber o que está acontecendo. Pois se estão em uma 
situação tão grave, as férias sabe que têm que dar ao funcionário, mas licença não é 
obrigado a conceder no momento em que se pede, pode-se esperar. Usou a tribuna: 
VEREADOR TIAGO- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Parabenizou a todas as mulheres pela passagem do Dia Internacional da Mulher, 
ressaltando as belas palavras da Vereadora Laureni. Agradeceu a presença da Diretora 
Raquel, parabenizando-a pela iniciativa, dizendo que iria fazer o possível para se fazer 
presente e sempre que precisasse do apoio dele estaria à disposição. Deixou dito que a 
sua preocupação com as estradas é grande, expondo acerca da estrada que sai do 
Município indo em direção à ponte de ferro, que é de onde saem todos os transportes que 
vão para a saúde, cargas de lenha, fumo, tudo sai por essa estrada, e está em situação 
bem precária. Julga válida a reunião que o Vereador Ilo pediu para marcar com o Prefeito 
e com o Secretário de Obras. Todavia, pedia ao Vereador, que trouxesse uma sugestão, 
não só críticas, pois é muito fácil ir até ali criticar e não trazer sugestões. Destacou que 
seria bom que os vereadores colocassem uma sugestão nesta reunião a fim de que 
pudessem melhorar. Sabe que a situação é complicada, não estava ali defendendo, nem 
criticando, mas colocando a sua posição sobre as estradas. Comentou a respeito do 
transporte escolar, é início de ano, sempre tem algum transtorno em alguma ocasião. 
Deixou dito ao Vereador Rodrigo que uma Kombi sem porta é uma situação inusitada. 
Porém, há dez anos, quando o partido do Vereador Rodrigo estava no Executivo, havia 
um ônibus que era quebrado no meio e fazia o transporte, tinha um buraco no meio do 
ônibus. Referiu que a situação permaneceu por dois ou três meses. Relatou que naquela 
época estudava e tinha dezenove anos e presenciou o fato, também havia falta de vidros, 
buraco no meio do ônibus. Sabe que isso acontece e não poderia acontecer. Expôs que 
tiveram toda a época de férias quando poderia ser feita a manutenção e não foi feita, isso 
também é uma situação que não há o que dizer, é errado. Entretanto, queria dizer que 
também acontecia isso em outras administrações. Em seguida, passou-se à ORDEM DO 
DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes 
proposições: INDICAÇÃO N° 013/14 DOS VEREADORES ELOMAR, ILO e RODRIGO- 
que seja feito o estudo da possibilidade de ser executada a obra de uma ponte e uma rua 
que dê acesso às moradias do Conjunto habitacional Minha Casa Minha Vida, partindo da 
Estrada Geral, em frente ao CTG. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 027/14 DO 
PRESIDENTE NERCIO- que sejam providenciados patrolamento, encascalhamento e 
roçadas, com reconstrução de um bueiro, na estrada vicinal que sai na Linha Nova, nas 
proximidades da residência do Sr. Pedro Mileski, saindo na Estrada Geral em frente à 
residência do Sr. Vitalino, indo até a residência do Sr. José Lemes. Retornando, entrando 
em frente à residência do Secretário de Assistência Social Loivo, indo até a residência do 
Sr. Remi. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 028/14 DO PRESIDENTE NERCIO- propõe 
REITERAÇÃO do PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 021/13, de autoria do Vereador Nercio 
da Silva Ambos. Aprovado por unanimidade em 25 de fevereiro de 2013: “que seja 
providenciada a construção de um bueiro próximo à residência do Sr. José Luiz, na 
Estrada dos Camargos, Zona dos Marques. Justificativa: Atualmente, em vista das 
recorrentes chuvas, os moradores desta localidade ficam totalmente sem acesso em 
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razão da falta do bueiro em tese. Destarte, a realização desta obra possibilitaria o acesso 
dos moradores locais à estrada principal.” PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 030/14 DO 
VEREADOR MARCOS- seja providenciado patrolamento na Estrada da Água Fria, 
entrando próximo à Escola Municipal Egídio Vieira da Silva, passando pelo trecho que vai 
até a Figueirinha, passando, igualmente, pelo trecho onde está situada a Igreja Santa Rita 
de Cássia, indo até a divisa com o Município de Cerro Grande do Sul. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA N° 031/14 DA VEREADORA LAURENI- que sejam providenciados 
patrolamento, encascalhamento e roçadas nas estradas principais que dão acesso às 
cidades vizinhas. Justificativa: A execução do pedido tem como intuito facilitar os 
transportes e escoar a produção agrícola do Município. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 
032/14 DA VEREADORA LAURENI- que sejam providenciados patrolamento, 
encascalhamento e roçadas, partindo da residência do Sr. Valdemar Marques, indo até a 
Costa da Serrinha, no Cerro dos Abreus. Foi pedido vistas pelo Vereador Diogo ao 
PEDIDO DE INFORMAÇÃO 002/14 DOS VEREADORES ELOMAR, ILO e RODRIGO. 
Foi pedido vistas pelo Vereador Marcos ao PEDIDO DE INFORMAÇÃO 003/14 DO 
VEREADOR ELOMAR. Foi retirada a pedido do autor: INDICAÇÃO 012/14 DO 
VEREADOR DIOGO. Foi retirado a pedido do autor: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 
029/14 DO VEREADOR MARCOS. Foi discutida, votada e aprovada por unanimidade: 
URGÊNCIA AO PROJETO DE LEI N° 007/2014- Autoriza o Município de Barão do 
Triunfo a aderir ao Programa Mais Médicos e dá outras providências. Foi ainda discutido, 
votado e aprovado por unanimidade: JUSTIFICATIVA DE FALTA DO PRESIDENTE 
NERCIO À SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 05 DE MARÇO DE 2014. MOTIVO: 
ATESTADO MÉDICO. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando 
foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB- 
Tornou a saudar as pessoas presentes. Lembrou a todos sobre a Tarde de Campo a 
convite de Flávio, que se realizaria na propriedade de Olmiro Govoni, Linha Dona Amália, 
dia 18 de março, às 13 horas e 30 minutos. Desejou uma boa noite e um abraço pmdbista 
a todos que se faziam presentes e um bom retorno às suas casas. VEREADOR DIOGO, 
Líder do PSDB- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu, 
em especial, a iniciativa da Diretora Raquel pela visita à Casa, sendo uma grande 
iniciativa esse encontro alusivo ao Dia Internacional da Mulher. Declarou que pequenas 
ações e gestos como esses fazem muita diferença. Destacou que ela é uma líder naquela 
escola, naquela comunidade. Enfatizou tudo o que precisasse tinha certeza de que 
poderia contar com a Casa. Por fim, agradeceu a presença de todos. VEREADOR 
MARCOS, Líder do PP- Tornou a saudar as pessoas presentes. Discorreu que 
geralmente usa o espaço de líderes para parabenizações, frisando que o mês de março é 
bem corrido, inclusive, dia 20 de março é o Dia do Município, seria feriado na cidade, é 
um dia muito festejado, pois após o dia em que se emanciparam, com todas as 
dificuldades que tiveram nesses vinte e dois anos, com certeza, muitas melhoras vieram 
para a cidade. Comunicou que no dia 16 de março teriam um torneio de futebol sete, na 
Linha Dona Amália, no campo do Presidente Nercio, convidando quem gosta de futebol 
para se fazer presente. Informou que no dia 15 de março haveria um grande baile no CTG 
Laçadores e trovadores. Comentou a respeito da Tarde de Campo da Casa do Colono. 
Convidou, como representante da Tramontini, que no dia 22 de março, a partir das 10 
horas, haveria Dia de Negócio, no Gramal, no Campo do Jair da Kombi. Explicou que 
seria um dia de apresentação de implementos, de conversa com as pessoas, se alguém 
quisesse se fazer presente, todos seriam muito bem recebidos. Pediu desculpas por falar 
sobre o assunto das estradas, que é um assunto desagradável, porém, independente de 
partido, independente de ser parceiro do Prefeito, do Vice-Prefeito, dos Secretários ou 
dos Vereadores, sentia-se na obrigação de expor o que a comunidade fala na rua. 
Expressou que o povo está clamando por uma melhoria nesse setor, e eles como 
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representantes do povo têm que falar. Pediu desculpas se alguém julgasse que esse não 
era um assunto que deveria ser falado, que não gostaria de ouvir aquilo, mas é um 
assunto corrente e têm que falar o que está acontecendo. Agradeceu a presença de 
todos, pedindo que sempre retornassem à Casa. Declarou que estão ali para conversar 
com a comunidade, para ficar à disposição, e o povo tem que estar a par do que está 
acontecendo. Expôs que têm muitas coisas acontecendo, contratações, contratos de 
ônibus escolar, estradas ruins, assuntos em geral. A comunidade pode ficar bem 
informada sobre o que está acontecendo, pois as portas da Casa estão abertas todas às 
segundas-feiras. Em virtude de o Líder do Partido, Vereador Osmar, estar ausente, 
solicitou seu espaço: VEREADORA LAURENI, Vice- líder do PTB- Tornou a saudar as 
pessoas presentes. Expôs que contaria uma estória que não precisaria nem constar em 
ata. “Onze pessoas estavam penduradas em uma corda em um helicóptero. Eram dez 
homens e uma mulher. Como a corda não era forte o suficiente para segurar todos, 
decidiram que um deles teria que soltar a corda. Eles não conseguiram decidir quem 
soltaria a corda. Até que finalmente a mulher disse que se soltaria da corda, pois as 
mulheres estão acostumadas a largar tudo pelos seus filhos e maridos, dando tudo aos 
homens e recebendo nada de volta. E que os homens, como a criatura primeira do 
mundo, mereceriam sobreviver, pois eram também mais fortes, mais sábios e capazes de 
grandes façanhas. Quando ela terminou de falar todos os homens começaram a bater 
palmas. O que aconteceu? Caíram todos da corda.” Nunca subestime o poder e a 
inteligência das mulheres. Parabenizou as mulheres, lembrando que a Casa havia feito 
uma lembrancinha para elas. Usou a palavra: PRESIDENTE NERCIO- Parabenizou as 
mulheres pela passagem do Dia Internacional da Mulher. Desejou-lhes felicidades, 
sabendo que a cada dia que passa elas conquistam mais espaços no meio social. Deixou 
os parabéns, sobretudo, à mulher baronense, das quais têm muito orgulho, pois os 
homens trabalham, cada um nas suas atividades, chegam em casa cansados, tomam 
banho e vão para o sofá olhar televisão e as mulheres têm os deveres da casa, limpeza, 
jantar; os homens estão sempre cansados, e as mulheres não têm o direito de se cansar. 
Lembrou que depois da sessão seria entregue uma lembrancinha a todas as mulheres 
que se faziam presentes. Agradeceu a presença da Diretora Raquel e pelo convite, 
parabenizando-a pela iniciativa, dizendo-lhe que sabe o serviço que ela presta àquela 
comunidade. Reportou-se ao comentário da Diretora Raquel que disse que se ela 
quisesse, como professora, receberia seu salário e apenas atenderia os alunos. 
Entretanto, sabe da dedicação dela a cada evento que faz com aquela comunidade. 
Deixou os parabéns por esse esforço dela. Declarou que sempre que precisasse da Casa, 
contasse com eles. Lembrou aos agricultores que deveriam trazer os talões de produtor 
para fazer a revisão até o dia 15 de março, que era o último prazo. Destacou que quem 
não trouxesse o talão, estaria sujeito a multas. Frisou que até o ano passado não havia 
multas, mas a partir deste ano quem não apresentasse o seu bloco estaria sujeito a 
multas. Deixou dito ao Vereador Ilo que, com certeza, entraria em contato com o Prefeito 
para que a reunião solicitada pelo Vereador fosse agilizada. Sugeriu, que se o Vereador 
Rodrigo aceitasse, poderiam tratar do assunto solicitado por ele, Vereador Rodrigo, na 
mesma reunião. Explanou ao Vereador Rodrigo, sobre a reunião solicitada para o dia 27 
de fevereiro com a equipe do Governo do Estado. Relatou que conversou com a Vice-
Diretora Rosani e esta lhe informou que realmente veio a equipe do Governo Estadual. 
Estiveram presentes no dia 23 de fevereiro e relataram que a escola não tinha condições 
de oferecer o 1° ano escolar fundamental, simplesmente, colocaram a posição deles, de 
que não estariam cedendo para o 1° ano e nem passaram na Prefeitura para dar 
satisfações ao Prefeito. Salientou que se ninguém tivesse ido lá, não teriam dado 
satisfação a ninguém e a satisfação que lhe deram foi essa. Considerou muito arrogante 
da parte deles, ao menos deveriam dar uma satisfação aos munícipes que foram à 
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Secretaria Estadual do Rio Grande do Sul, Vereadores Rodrigo e Marcos, e nem isso 
fizeram. Comentou sobre o torneio do Dioninha, que ocorreria dia 16 de março, no campo 
dele, deixando a comunidade toda convidada. Colocou que quem tivesse sua equipe e 
quisesse se inscrever ainda havia vagas, parecia-lhe que havia oito times confirmados. 
Convidou para a Tarde de Campo da Casa do Colono, dia 18 de março, que ocorreria na 
propriedade de Olmiro Govoni. Deixou dito ao Vereador Elomar que, devido a ter um 
pedido de providência nesta estrada, no presente dia esteve conversando novamente 
com o Executivo a respeito desta, pois no referido dia haverá o evento citado e ficaria 
muito chato, pois está complicado de chegar ao local. Parecia-lhe que tentariam levar 
uma máquina para lá. Todavia, se falassem de estradas do Município hoje, infelizmente, a 
situação está complicada. Declarou que tinha esperança que iriam reagir, mas não sabia, 
e dizia que iriam reagir porque, atualmente, é da situação, porém é representante da 
comunidade. Destacou que esses pedidos de providência que põe não gostaria de estar 
colocando, mas é um anseio da comunidade, e estava ali para representá-lo. Enfatizou 
quanto ao que estivesse errado que não passaria a mão na cabeça de ninguém, 
simplesmente, estava ali para cobrar. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada 
a presente sessão, convocando os vereadores para a próxima sessão ordinária, dia 
dezessete de março do ano em curso, na mesma hora e local.  
 

Sala de Sessões, 10 de março de 2014. 
 
 

NERCIO DA SILVA AMBOS                                  MARCOS CESAR GARCIA 
                   Presidente                                                            1°Secretário 


